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两岸和则两利、合则双赢
国台办、国新办发表《台湾问题与新时代中国
统一事业》白皮书

东部战区在台岛周边海空域组织的
联合军事行动成功完成各项任务

本报讯（记者徐展新） 昨日上
午，省委常委、市委书记彭佳学以

“四不两直”方式深入基层暗访督
查发展和安全工作。他强调，全市
各级各部门要时刻牢记习近平总书
记“疫情要防住、经济要稳住、发
展要安全”的重要指示精神，全面
贯彻落实党中央、国务院和省委、
省政府部署要求，坚定清醒、坚决
有力、坚持不懈，打好除险保安攻
坚硬仗，交出稳进提质高分报表，
为党的二十大胜利召开营造“三大
环境”。

在余姚市三七市镇镇政府综合
信息指挥室，彭佳学与工作人员面
对面交流，询问了解网格设置、社工
力量配置、信息平台建设、基层矛盾
纠纷化解等情况。他说，基层是党
委、政府联系群众的“最后一公里”，
至关重要、不容有失。要以高度的使
命感和责任感抓好基层社会治理，
坚持党建引领，突出数字赋能，推动
力量下沉，提高风险监测、感知、预
警、防范、处置能力，切实把矛盾问
题发现在早、处置在小，确保社会大
局稳定、百姓生活安宁。

随后，彭佳学来到宁波可可磁
业股份有限公司，考察企业生产经
营状况，了解生产工艺和废气废水
排放处理情况，仔细询问企业遇到
的困难和需求。他勉励企业坚定信
心，以积极态度和科学手段应对当
前复杂形势，调整经营思路，加快创
新转型，坚决守牢安全生产和环境
保护的红线底线，不断提升企业发
展能级。他叮嘱属地政府和有关部
门全面精准了解市场动态和企业需
求，完善点对点服务和专班化运作
机制，把各项助企纾困政策落到实

处，让广大市场主体有更多获得感。
彭佳学还考察了慈溪市横河镇

产业治理工作，了解空间规划、企
业分布、项目建设等情况。他强
调，要以全域国土空间综合整治为
契机，调整优化产业空间布局，加
快推动企业入园集聚发展，坚决淘
汰“低散弱乱”企业和落后产能，
全力支持“大优强”企业持续提升
亩均效益和市场竞争力，打造一批
高品质产业园区和高能级产业平
台，全面推动产业高质量发展。

张文杰参加。

彭佳学在基层暗访督查发展和安全工作时强调

坚决打好除险保安攻坚硬仗
奋力交出稳进提质高分报表

本报讯（记者俞永均 通讯员
夏文杰 杨孝钢） 9 日 15 时 30
分，随着载箱量达 23656 标准箱的

“地中海内拉”轮缓缓靠上宁波舟
山港穿山港区集装箱码头 7 号泊
位，宁波舟山港今年已挂靠 2 万标
准箱及以上集装箱船达 200 艘次。

统计显示，自 2017 年 4 月 12

日挂靠全球首艘“2 万箱”集装箱
船“商船三井成就”轮以来，宁波
舟山港累计挂靠“2 万箱”船超千
艘次。

“2 万箱”集装箱船到底有多
大？以全球首艘“2 万箱”船“商
船 三 井 成 就 ” 轮 为 例 ， 船 长 400
米、宽 58.8 米、载箱量为 20170 标

准箱，甲板面积相当于 3 个标准足
球场，无疑是运输集装箱的“海上
巨无霸”。而这一纪录此后被不断
刷新，如今“2 万箱”船在宁波舟
山港的挂靠已成常态。

面对近年来船舶大型化、航运
联盟化趋势，宁波舟山港对标“四
个一流”，充分发挥国内大循环的
战略支点和国内国际双循环的战略
枢纽作用，致力于服务国家战略、
区域经济和全球客户。该港运用数
字化改革、智慧港口建设成果，强
化港口运输生产组织，开展经济航

速优服举措，提升港口作业效率。
目前，宁波舟山港拥有万吨级

以上泊位近 200 个，5 万吨级以上
大型、特大型深水泊位近 120 个，
日 均 作 业 能 力 在 10 万 标 准 箱 以
上，月度集装箱吞吐量连续 4 个月
超 300 万标准箱，有力推动我国外
贸进出口稳定增长。

截至 7 月 31 日，宁波舟山港今
年集装箱航线总数升至 301 条，覆
盖全球 200 多个国家和地区的 600
多个港口，编织出“港通天下”的
航线网络。

“海上巨无霸”今年挂靠200艘次
“2万箱”船在宁波舟山港的挂靠已成常态

文川

今年，鄞州区将打造 113个嵌
入式体育新空间，从桥下到公园，
从厂舍到社区，昔日“边角料”变
成“金角银边”，成了口袋体育公

园、河边健身步道、百姓健身房、
健身小广场。

群众的健康意识不断增强、健
身需求不断增长，健身场地设施却
相对不足，“去哪儿健身”成了难
题。据统计，去年我市人均体育场
地面积为 2.5 平方米，不及全省平
均水平。

加快体育健身场地设施建设，

改善群众健身环境，是政府履行全
民健身公共服务职能的重要内容。
这需要各地创新思路和举措，拿出
切实管用的实招、新招。既要善用大
手笔，规划建设一批有一定规模的
大中型体育设施，又要关注细节，注
重利用身边资源，建设一批贴近老
百姓的小微型体育设施。从某种意
义上说，后者更可行、更实用，更有

利于提升群众的获得感、幸福感。
打造嵌入式体育新空间，将注

意力放在那些“边角料”上，可谓
独辟蹊径。此举看似被动无奈，实
则主动出击，是最大限度地挖掘、
整理和利用资源，为我所用。尽管
投入不是很大，却有“化腐朽为神
奇”的效果。

这也启示我们，只要善做有心
人，创新思路，主动作为，善于利
用好一切可利用的资源，难题终将
得到破解，打造“甬有健身”金名
片指日可待。

打造嵌入式“运动场”可谓独辟蹊径

记者 徐欣 通讯员 胡青蓝

在鄞州区东柳街道，章燕佩家
是出了名的“公益之家”。“乐于奉
献、回报社会、传递正能量”是他
们的坚定信念。

2008 年 ， 在 社 区 的 支 持 下 ，
时年 58 岁的章燕佩成立了“红娘
站”，开设了“芳燕红线”，为社区
的单身男女提供无偿的牵线服务。
14 年来，红娘站的红娘从最初的 8
位增至如今的 48 位，会员突破 2.6
万人，登记结婚 1600 余对。除了
红娘站，社区的义务服务，处处可
见章阿姨的身影。夫妇俩言传身
教，儿女都加入志愿服务行列。

实实在在做红娘

在章燕佩的家中，一叠叠泛黄
的服务记录表，留下了她这些年做
红娘的“牵线轨迹”。

2001 年章燕佩搬进华光城社
区，当时她已经退休。一开始，她
是爬楼牵线。只要听说哪个楼道里
有单身的男孩女孩，章燕佩便会敲
门询问对方是否有找对象的意愿，
然后拿出本子，记录下相关信息。
回到家后，章燕佩看着信息，根据
对方的要求，开始帮其联络。

从制作表格，到寻找线下见面
点，都是章燕佩自己一个人张罗。
之后还会定期“追踪”回访，及时
沟通。

在章燕佩的影响下，丈夫胡志
芳 也 一 起 做 起 了 “ 红 娘 ”。 2008
年，夫妻俩在华光城社区成立了

“红娘站”，并开通了热线电话——
芳燕红线。

丈夫胡志芳自掏腰包买了电脑
和相机，并开始自学，成为章燕佩
在志愿红娘这条路上的“最佳拍
档”。有新会员加入，除了纸质的

表格，胡志芳会把相关信息录进电
脑；每次的线下活动，胡志芳都会
将精彩瞬间用照片和视频记录下
来；胡志芳热爱音乐，很多的线下
活动中，他自创歌曲，带着乐器和
乐队，成了气氛担当⋯⋯

服务做得有声有色，芳燕红线
渐渐被社会认可，越来越多的公益
红娘找到章燕佩表示想加入他们的
团队。在章燕佩家中，墙上挂满了
一面面由新人送上的锦旗，办公桌
上、书柜上的一本本“结对日志”
也相当惹人注目。章燕佩说，日志
里的信息由团队成员手写，30 余
本登记簿、上万字，表达了整个团
队 的 心 声 ： 我 们 是 实 实 在 在 做
红娘。

儿女都热心公益

2019 年，胡志芳身体抱恙无
法继续陪着章燕佩做红娘，儿子胡
宏斌便接过了这个接力棒。

“十几年来，老妈一直在不计
回报地做这件事，一路上的点点滴
滴都在影响着我们。”胡宏斌经营
着一家公司，空闲之余就和母亲一
起策划线下活动，他还帮“红娘
站”出谋划策，优化管理结构和运
行模式。

社区里无论大事小事都可以看
见章燕佩的身影。“慈善一日捐”

“汶川地震灾区捐赠活动”“交通志
愿者服务”“城管义工服务队”“爱
心捐款”⋯⋯每次活动她都奉献着
自己的力量。

两个女儿在章燕佩的影响下，
也经常参加志愿服务。如今外孙女
也跟着章燕佩做起了志愿服务，参
加爱心义卖、去敬老院给老人弹古
筝助乐⋯⋯“让孩子跟着做公益，
希望她也能满满正能量。”大女儿
胡霞萍说。

这位公益红娘成功撮合
1600余对有情人

本报讯（记者成良田） 昨日下午，市委
副书记、市长汤飞帆在海曙区检查防汛防台
和调研河长制工作。他强调，要坚决贯彻习
近平总书记“疫情要防住、经济要稳住、发
展要安全”的重要指示精神，全面落实党中
央、国务院和省委、省政府的决策部署，按
照市委的工作要求，增强“时时放心不下”
的责任感，落实落细防汛防台措施，全力守
护群众生命安全，以除险保安、稳进提质的
高分报表迎接党的二十大胜利召开。

落实好防汛防台措施是除险保安的重要
内容。汤飞帆来到皎口水库，询问水库水
位、蓄水量、预泄能力和库坝巡查、汛期值
班值守等情况。他指出，抓好预泄预排是防
汛防台的重要环节，要加强日常监测会商，
科学优化水库蓄泄调度，完善防汛应急预
案，确保水库安全度汛。在风棚碶排涝泵
闸，汤飞帆详细了解泵闸功能、排涝能力和
日常运维措施，听取海曙防洪排涝形势和工
程建设情况汇报。汤飞帆指出，城西平原地
势低，易受“洪、涝、潮”多重影响，要统
筹抓好防洪、治水、护水等工作，更好发挥
水利工程的防洪排涝作用，确保江河安澜、
百姓安全。汤飞帆还走进泵闸中央控制室，
俯瞰奉化江水质。他强调，要持之以恒落实
河长制，统筹上下游、左右岸、干支流，让
河更畅、水更清、岸更绿、景更美，提高老
百姓治水获得感。检查中，汤飞帆还考察了
它山堰水利工程。

企业生产经营状况密切关系到经济稳进
提质。汤飞帆来到宁波广新纳米材料有限公
司，走进企业展厅，察看生产线，了解产品
用途、销售增长、创新研发、智能工厂建
设、惠企政策享受等情况。汤飞帆指出，企
业是市场经济主体，企业生产经营稳、创新
动能强，经济的“稳”和“进”才有坚实支
撑。属地政府要紧贴企业需求，主动精准服
务，积极支持企业潜心创新、稳健发展。他
希望企业坚定信心、练好内功，增强硬核实
力，不断做强做优做大。

汤飞帆强调，当前正处于“七下八上”
防汛关键期，要清醒有为、未雨绸缪，提前做好水利工程维护，严格落实
防汛防台各项措施，以万全之策确保万无一失。三季度是推动经济持续回
升向好的关键时段，要加强经济运行的监测分析，聚焦重点指标、针对薄
弱环节及时研究采取相应措施，全面打赢经济稳进提质攻坚战。

朱金茂参加。
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立秋已过，但“蒸烤模式”还在继续。前天，江北外滩“甬爱E家”驿站志愿者向户外工作
者赠送绿豆汤。该站点的公益冰箱每天可为户外工作者提供由爱心企业捐赠的冷饮。

（陈结生 摄）清凉户外工作者


